


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Марина Калинина,  

анатолий ХруСталёВ,  Виталий ЧерниКоВ.

«единороссы» – первые в бюллетене
В Избирательной комиссии Воронежской области со-

стоялась жеребьёвка по определению среди избирательных 
объединений, зарегистрировавших списки кандидатов в депу-
таты областной думы шестого созыва, порядка размещения в 
бюллетене для голосования по единому избирательному округу. 
Партия «Единая Россия» заняла первую строчку. Второй но-
мер достался «Справедливой России», ЛДПР стала третьей, 
КПРФ – четвёртой. У «Яблока» пятая строчка в бюллетене, а 
завершают список «Патриоты России». 

«Курск» – 15 лет со дня гибели
В среду в России вспоминали моряков атомной подлодки 

«Курск», затонувшей 15 лет назад в Баренцевом море. Трагедия 
унесла жизни 118 подводников Северного флота. На борту ра-
кетного крейсера были и наши земляки – капитан-лейтенанты 
Сергей Кокурин и Алексей Шевчук, старший мичман Игорь 
Ерасов, матрос Николай Павлов. По инициативе региональ-
ной общественной организации «Колыбель русского флота» 
в областном центре состоялись памятные мероприятия. На-
чались они с поминальной литургии по погибшим морякам в 
Успенской Адмиралтейской церкви. Затем на Коминтерновском 
кладбище прошёл траурный митинг. 

очередные испытания на нВ аЭС-2
На первом блоке Нововоронежской АЭС-2 прошли испы-

тания электродвигателей главных циркуляционных насосов, 
сообщила пресс-служба АО «Атомэнергопроект». Событие это 
одно из ключевых в рамках подготовки энергоблока к этапу 
холодно-горячей обкатки реакторной установки, начало кото-
рой намечено на конец августа.  

Просветят в вопросах ЖКХ
«Народный институт» по подготовке специалистов из числа 

жильцов домов, способных выполнить паспортизацию и создать 
электронную базу своего жилья, представил вчера журнали-
стам ректор Воронежского государственного архитектурно-
строительного университета Сергей Колодяжный. Программа 
стартует 1 сентября, обучение продлится около двух с по-
ловиной недель и завершится выдачей сертификата. Проект 
на первом этапе, по словам ректора, носит некоммерческий 
характер, не связан с политикой и предпринимается в целях 
повышения общей грамотности населения в сфере ЖКХ и 
эффективного контроля в будущем расходования средств ре-
гионального фонда капитального ремонта. 

исследовали культурный ландшафт 
Итоги открывшейся в конце июля международной арт-

резиденции «Культурный ландшафт: от представления к со-
действию» будут подведены в музее-заповеднике «Дивногорье». 
В работе участвовали 18 художников из России, Казахстана, 
Киргизии и Германии, а также теоретики и практики из области 
исследования культуры.  Выставка проектов на открытом воз-
духе, объединяющая территории хутора и музея-заповедника, 
откроется 15 августа. На следующий день пройдёт итоговый сим-
позиум «Практики живых территорий». Художники-участники 
расскажут об опыте работы в Дивногорье, поделятся своими 
художественными методами. Посетителей ждут лекции по куль-
турной географии и художественному проектированию.

освящение приходской школы
В Вознесенском храме Нижнедевицка, у чтимого образа Пре-

святой Богородицы митрополит Воронежский и Лискинский 
Сергий совершил Божественную литургию. В день празднования 
Смоленской иконы Божией Матери здесь собрались многочис-
ленные прихожане – жители райцентра и окрестных селений. 
Затем состоялось освящение нового здания приходской вос-
кресной школы, а её воспитанники выступили перед Владыкой 
и духовенством с концертом. 

Продукты подлежат уничтожению
В ходе контрольно-надзорного мероприятия в одной из 

торговых сетей государственные инспектора Управления Рос-
сельхознадзора обнаружили запрещённую к ввозу в Россию 
продукцию: 700 килограммов яблок, 1,5 тонны нектаринов и еще 
500 килограммов персиков. Они зафиксировали наличие при-
знаков переупаковки и перемаркировки фруктов, отсутствие 
первичной этикетки на тарной упаковке и другие нарушения. В 
связи с выявлением санкционной продукции фрукты отправили 
на уничтожение на полигон ТБО, а торговая сеть привлечена к 
административной ответственности.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днем по области переменная облачность, 
без осадков; ветер юго-восточный, слабый; тем-
пература +27…+32.

14 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью +14…+19, днём 
+24…+29, по югу области до +34.

15 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, 
грозы; ветер северный, умеренный; температура 
ночью +14...+19, днём +22...+27, по югу области 
до +31.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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В Воронежском зоопар-
ке – новоселье. амур-
скую тигрицу по кличке 
Шилка после недельной 
адаптации в новом зим-
нем помещении выпу-
стили на свежий воздух 
в  просторный вольер. 

анатолий КруглоВ

Старая клетка для грациоз-
ной полосатой дамы стала тес-
новата, и красавицу недавно 
пересилили в новый вольер. 
И повод-то хороший нашёлся 
- Международный день тигра. 
Площадь её просто царских 
апартаментов составляет це-
лых 600 квадратных метров. 
Есть где развернуться! 

Как говорят зоологи зоо-
парка, Шилка – тигрица весь-
ма покладистая, ласковая, вы-
росла буквально на их руках. 
Она всем доверяет и ничего 
не боится. Но этот короткий 
рейс из тесноты на простор 
дался ей непросто. Почти час 
Шилка отказывалась прохо-
дить в транспортировочную 
клетку и сильно волновалась. 
Её уговаривали, приманивали 
говядиной, делали дорожку из 
мяса на её пути. Природное 
любопытство всё-таки взяло 
верх, и Шилка осторожно 
зашла в «переноску». В на-
стоящее время тигрица  рез-
вится, обнюхивает каждый 
уголок нового жилья, бегает 

по вольеру, валяется на тра-
ве – явно всё это ей очень 
нравится!

В новые вольеры уже пере-
брались две рыси, и теперь в 
очереди на новоселье стоят 
три медведя. Ну а тигрице 
Шилке определенно нужен 
друг. В зоопарке мечтают о 
тигре, но пока всё упирается 
в финансы, и коллектив рас-
считывает на спонсоров, не-
равнодушных к прекрасному 
миру животных.

Тигрица живёт  
как царица

Обошёл коллег  
по Черноземью 
Специалисты 
информационно-
аналитической службы 
«Медиалогия» подгото-
вили и опубликовали 
медиарейтинг губер-
наторов за июль 2015 
года. В рейтинг-лист 
вошли действующие 
главы регионов рФ в 
июле 2015 года. Губер-
натор Воронежской об-
ласти алексей Гордеев 
занял седьмое место 
среди глав регионов 
ЦФо.

анатолий ХруСталЁВ

Медиаиндекс Алексея Гор-
деева в июле составил 1757,31 
(1665 сообщений, что на 900 
упоминаний меньше, чем в 
прошлом месяце). За месяц 
глава области потерял две по-
зиции. Показатель рассчиты-
вался по собственной методи-
ке компании, учитывающей 
индекс цитируемости, оценку 
сообщения и заметность со-
общения. 

Тройка лидеров в рейтинге 
глав регионов ЦФО выгля-
дит так: мэр Москвы Сергей 
Собянин (медиаиндекс – 
33953,22), глава Московской 
области Андрей Воробьев 
(медиаиндекс – 11525,83), 
губернатор Тульской области 
Владимир Груздев (медиаин-
декс – 4 322,15).

Алексей Гордеев в рей-
тинге расположился выше 
всех коллег по Черноземью. 
Губернатор Липецкой об-
ласти Олег Королев занял 
восьмое место, врио главы 
Тамбовской области Алек-
сандр Никитин – 11-ю строч-
ку (медиарейтинг – 1143,02, 
сообщений – 621), губернатор 
Орловской области Вадим 
Потомский – 13-ю пози-
цию (медиарейтинг – 793,60, 
сообщений – 1437), глава 
Курской области Александр 
Михайлов расположился на 
15-м месте (медиарейтинг – 
730,10, сообщений – 813), а 
губернатор Белгородской об-
ласти Евгений Савченко – на 
16-й строчке (медиарейтинг – 
583,84, сообщений – 636).

В федеральном медиарей-
тинге Алексей Гордеев – на 
51-м месте.  В этой версии 
рейтинга первое место занял 
Сергей Собянин. На второй 
строчке – руководитель Та-
тарстана Рустам Минниха-
нов, а третье место сохранил 
за собой глава Чечни Рамзан 
Кадыров. 

Шилка благодарит  
за просторный вольер.

николай КардаШоВ
лискинский район

С появлением компании 
«ЭкоНиваАгро» 13 лет назад 
на лискинских просторах вер-
нулось сюда и понятие «леп-
та». Стало оно гармоничной 
частью принципа компании: 
«Мы несём ответственность 
за свою землю и людей, на ней 
живущих».

Эта ответственность сдёр-
нула завесу предвзятости к 
России с глаз некоторых пред-
ставителей Запада. Аграрные 
атташе зарубежных стран в 
России недавно побывали в 
«ЭкоНивеАгро» и на терри-
тории сел, где работает пред-
приятие, познакомились с про-
изводственной и социальной 
жизнью, где работает самое 
крупное хозяйство компании, 
ставшей крупнейшим произ-
водителем молока в России 
и Европе.

Президент «ЭкоНивы» 
Штефан Дюрр показал гостям 
не только животноводческий 
комплекс, но и детский сад, 
храм Рождества Пресвятой 
Богородицы, реконструиро-
ванное воинское захороне-
ние, краеведческий музей, 
единственный в России музей 
молока – всё, что здесь поддер-
живается хозяйством.

- Мы весьма впечатлены 
масштабами, - не скрывал 
удивления советник по торгов-

ле, промышленности и рыбо-
ловству Посольства Норвегии 
в России Ане Бьеркум. – 53000 
голов скота у «ЭкоНивы» 
на территории России– да 
это же половина всего КРС 
Норвегии! А в Воронежской 
области – 32 000. Здесь рабо-
тают передовые технологии, 
созданы комфортные условия 
труда. Наши представления 
о России сильно отстали от 
самой России.

 Вот так устами иностран-
ного гостя оценена и экономи-
ческая, и социальная, и имид-
жевая лепта сельхозкомпании 
в развитие села и формирова-
ние реального представления 
о том, что Россия уже давно не 
страна медведей и дедовской 
сохи, а родина ответственных 
мужиков конкретных дел, по-
добных исполнительному ди-
ректору «ЭкоНивы» Алексан-
дру Рыбенко. Кстати, Штефан 
Дюрр, и сам получивший в 
прошлом году российское 
гражданство, не нарадует-
ся на своего «придонского 
командира», отмечая, что 
за годы работы холдинга в 
разных российских регионах 
пришлось не раз сменить ру-
ководителей филиалов. Щу-
ченцу Александру Рыбенко 
он признателен не только за 
профессионализм и порядоч-
ность, но и за умение видеть,  
отзываться на проблемы зем-
ляков. Это умение и привело 

«ЭкоНиву» к лауреатству в 
«Добронежце». 

А о том, что премия эта не 
огульная, а действительно 
нашедшая своих достой-
ных героев, говорит и такой 
факт: из 200 её соискателей, 
внёсших весомый вклад в со-
циальное развитие Централь-
ного Черноземья – органов 
власти, СМИ, коммерческих 
и некоммерческих организа-
ций, – конкурсная комиссия 

выбрала лишь 63 финалиста. 
Вручая им дипломы лауреа-
тов, руководитель эксперт-
ной комиссии Большого со-
вета НКО Сергей Болотов 
подчеркнул: «Премия наша 
вручается впервые, но мы 
уверены, что она станет хо-
рошей традицией для тех, 
кто работает во благо людей. 
В наши дни не так уж много 
добрых дел. И обществен-
ность должна знать тех, кто 

их совершает. Ведь то, что 
делают наши лауреаты, – это 
достойный пример для под-
ражания».

И то сказать: лискинская 
«ЭкоНиваАгро» только в 2014 
году направила на благотвори-
тельную деятельность свыше 
31 миллиона рублей. При этом 
руководители компании не 
считают благотворительность 
чем-то особенным. Александр 
Рыбенко на этот счёт говорит: 
«Помощь ветеранам, школам, 
детсадам, храмам, сельским 
очагам культуры и всем тем, 
кто в ней нуждается, мы ока-
зываем не ради пиара или 
пресловутой «галочки». Мы 
просто считаем: так должно 
быть!». Понятное дело, что на 
дороге между убеждением «так 
должно быть» и конкретными 
адресами помощи должна 
быть не тощая холщовая сума 
с последним сухарём в ней, 
а стабильная экономическая 
успешность. У «ЭкоНивы» 
она есть. Шесть мощных жи-
вотноводческих комплексов, 
построенных с «нуля» в трёх 
районах Воронежской области 
- возводили каждый меньше 
года - при благоприятном ин-
вестиционном климате дали 
не только новые рабочие места 
с достойной зарплатой для 
жителей этих районов, но и 
те самые три десятка миллио-
нов для «социалки», которые 
не распылились безадресно. 
Разошлись они по мудрому 
принципу, обозначенному ещё 
старинным философом Лам-
брюйером: «Щедрость состоит 
не столько в том, чтобы давать 
много, сколько в том, чтобы 
давать своевременно». 
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Лепта «ЭкоНивы»

Исполнительный директор «ЭкоНивы»  
Александр Рыбенко.
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Здравствуй, дачник!

Кто не мечтает о даче в пригороде? Но став счастливым владельцем «домика в деревне»,  
важно позаботиться о юридическом оформлении своего приобретения.

рейтИнг

контакты
Этим душевным словом с созидательным смыслом 
на руси издревле называли чей-либо вклад в 
богоугодное дело. Было так и во времена, когда 
греческие слова «эко» и «агро»  в обиходе древних 
русичей ещё не звучали, но устремлённостью 
бескорыстных душ творить благо тянулись ввысь 
купола русских церквей. 

аналитика на каждый день | Судя по соцопросам и Интернету, мимо внимания воронежцев  
не прошло намерение Минэкономразвития РФ ввести некий свод правил,  

по которому должны жить и дачники, и садоводы, и власти

По взаимной  
договорённости

П р а в и т е л ь с т в о  В о р о -
нежской области и власти 
Федеральной земли Бавария 
намерены расширить сотруд-
ничество в сфере сельского 
хозяйства в новых экономиче-
ских условиях. 

К такому взаимному согла-
шению  пришли губернатор 
Алексей Гордеев и министр 
продовольствия, сельского и 
лесного хозяйства Баварии 
Хельмут Бруннер во время 
рабочей встречи в Федера-
тивной Республике Германии 
в минувший вторник.

Стороны договорились о 
создании совместной про-
граммы в сфере сельского 
хозяйства. Регионы будут 
сотрудничать в животно-
водстве и растениеводстве, 
природоохранной сфере, а 
также в аграрном образова-
нии, в том числе и по обмену 
студентами и молодыми 
специалистами. 

Программа предполагает 
и обмен опытом по вопросам 
развития сельских терри-
торий и сельского туризма. 
Кроме того, Алексей Гордеев 
и Хельмут Бруннер рассмо-
трели варианты использо-
вания научных баз данных 
Баварии и Воронежской об-
ласти в аграрном секторе – в 
частности, для эффективной 
работы во время засухи, ко-
торая сегодня нередко слу-
чается как в России, так и в 
странах Европы.

Валерий МартоВ. 

марина уСоВа, 
дачница

Ещё один интернет-пользователь 
– некий Оf21 – «обещаниям чинов-
ников никогда не верил»; других 
же насторожили нынешние рас-
суждения замминистра экономи-
ческого развития Павла Королёва 
про «очень важный потенциал для 
развития территорий» – десятки 
миллионов дачников и садоводов 
платят земельные налоги. Дескать, 
не тут ли собака зарыта? В этой 
сфере вообще вращаются большие 
деньги, и всегда существует некий 
конфликт интересов. А что, если 
председателей товариществ за-
менят «своими» управляющими 
компаниями, «а у них будет уже 
другой ценник»?

– Нет, конечно, это безобразие, 
когда руководство пригородного 
садоводческого некоммерческого 
товарищества «Лесная поляна» 
разом отключило от электроснаб-
жения все 500 с лишним дачных 

домиков по причине того, что незна-
чительная часть членов СНТ задол-
жала членские и целевые взносы, 
– рассуждает «просто дачник Иван 
Петрович». – Но ведь прокуратура 
вмешалась, председатель правления 
понёс наказание. Стало быть, и дей-
ствующее законодательство имеет 
силу, просто его надо применять, а 
дачникам – проявлять принципи-
альность, а заодно и порядочность, 
которую никакими законами не 
ввести.

При желании даже сегодня мож-
но найти управу на бюрократов, 
считает МityaVRN. Вот его рецепт, 
проверенный на себе: пишешь жа-
лобу в Управление Федеральной 
антимонопольной службы, райгаз 
в 15-дневный срок высылает-таки 
технические условия с договором, 
соответствующую копию направля-
ет в УФАС. Если в УФАС копия не 
поступает, тогда райгазу – крупный 
штраф!

Вообще же в основе интернет-
дискуссий лежит интервью замми-

нистра экономического развития 
Павла Королёва, увидевшее свет 
в печатных и онлайн-выпусках 
«Российской газеты» от 26 июня 
2015 года под названием «Дачу 
возводят в закон». Как заявил го-
сподин Королёв, представляемое 
им ведомство хочет упорядочить 
землепользование, привести его 
в соответствие с новой редакцией 
Земельного кодекса, выстроить чёт-
кую систему управления в дачных 
и садоводческих товариществах. 
Кроме того – несколько ограничить 
продлённую до 1 марта 2018 года 
«дачную амнистию» (так называ-
ется госрегистрация прав на недви-
жимость в упрощенном порядке) 
– заблокировать строительство 
многоэтажек на дачных участках, 
а также поставить заслон самоза-
хвату земель и ввести в обыденную 
практику специальное уголовное 
наказание для недобросовестных 
кадастровых инженеров.

Есть и иные моменты, в основ-
ном касающиеся муниципальной 

власти, которая ратует за макси-
мальный сбор налогов, но ничего 
не даёт взамен, хотя означенные 
товарищества остро нуждаются в 
нормальной инженерной инфра-
структуре.

Как скоро ждать перемен? «Мы 
только-только подготовили проект 
единого кодифицированного акта 
в отношении садоводов и огород-
ников, – сказал в интервью Павел 
Королёв. – Сейчас он проходит со-
гласование в других федеральных 
органах исполнительной власти. 
Думаю, что работа эта займёт у нас 
года два».

– За два года можно и без того 
навести порядок на местах и ре-
ально облегчить жизнь дачников-
огородников, если учесть опыт 
и инициативы других регионов. 
Кстати, у нас тоже можно кое-чему 
поучиться, – полагает блогер Avatar. 
С ним (или с нею?) согласны другие 
активисты интернет-сообщества. 
Вот о чём идёт речь.

окончание | страница 2

Кто ж против наведения порядка 
в огромном садово-дачном хозяй-
стве россии?! но было бы преуве-
личением сказать, что ныне «все 
хотят перемен». из недавнего 
опроса, проведённого по заказу 
«Коммуны» независимой социоло-
гической службой «Ваше мнение!», 
следует: треть жителей Воронежа 
вполне довольна своим тепереш-
ним дачным существованием, 
примерно десятая часть явно не 
довольна, а остальным, как гово-
рится, «всё по барабану».
однако власть – на то она и 
власть, чтобы «зорко бдеть и 
проявлять заботу». Вот только 
смущает опасение, которое вы-
сказал интернет-пользователь 
Vol4ok: а вдруг благой замысел 
чиновников – придумать некое по-
добие конституции для дачников, 
садоводов и властей – сведётся 
исключительно к обязанностям 
владельцев «фазенд» и ударит по 
их карману?

Экономика | Лискинское сельхозпредприятие «ЭкоНива» стало первым лауреатом премии  
общественно-государственного признания Воронежской области «Добронежец» в номинации «Лепта»
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КАК живёшь, прОвиНция?

«Вертикаль власти должна 
быть повернута к гражданам, 
а не чиновник к чиновнику», - 
указал лидер ЛДПР Владимир 
Жириновский.

Действительно, у нас эко-
номика зачастую обслуживает 
только сама себя. 

Так, например, доходы от 
нефти и газа должны служить 
всей стране: их, как отметил 
Владимир Жириновский, сле-
дует направить «на развитие 
транспорта, который нужен 
всем и в этой отрасли, и туда, 
куда гонят, далеко на Запад 
или на Восток. По пути должны 
быть города, дороги, транспорт, 
поликлиники».

И в целом прибыль от про-
дажи природных ресурсов сле-
дует распределять между всеми 
гражданами, а не между кучки 
олигархов. Это требование за-
писано в Программе ЛДПР.

Кто кому должен?
Государство должно граж-

данам. Оно для этого и суще-
ствует.

Но олигархи беззастенчиво 
грабят страну. И получается, 
что простые граждане якобы 
должны - банкам, управляю-
щим компаниям и прочим 
организациям.

Пора отменить эти долги. 
Простить.

Программа ЛДПР требует 
списать долги по квартплате, 
за электричество и газ для всех 
пенсионеров, для всех россий-
ских граждан с доходами менее 
7 тысяч рублей. Списать долги 
сельскохозяйственных орга-
низаций, фермеров, всех, кто 
трудится на земле.

Но вместо прощения долгов 
с граждан решили драть еще 
и за капремонт - который при 
этом неизвестно, когда будет 
произведен. ЛДПР подала за-
конопроект о плате за капре-
монт: по всей стране он должен 
стоить 1 рубль за квадратный 
метр в месяц, на Крайнем Се-
вере - 2 рубля. И платить надо 
за оказанную услугу, а не за обе-
щанную. Причем обещанную 
в совершенно необозримом 
будущем - лет через двадцать.

Но пока законопроект бу-
дет рассматриваться, может 
пройти не один год. Поэтому 
ЛДПР предлагает уже сейчас 
снизить ставки - в 3 раза. И в 
течение некоторого срока не 
обкладывать этой данью людей, 
получивших квартиры в новых 
домах, где капремонт еще очень 
не скоро.

На что идут деньги, которые 
собирают фонды капремонта? 

Например, фонд капремонта 
в Москве официально объявил 
о найме 600 новых сотрудников 
- юристов (чтобы «отфутболи-
вать» любые жалобы граждан) 
и бухгалтеров (чтобы считать 
деньги). Средняя зарплата - 47 
тысяч руб. в месяц. Итого каж-
дый месяц на них будет уходить 
28 200 000. Эту плату внесут 
жители 37 тысяч квартир! Не за 
ремонт, а на оплату «труда» но-
воявленных бумагомарателей! 
А сколько денег просто «при-
липнет»! И легко предполо-
жить, что все деньги этого (или 
любого похожего) фонда могут 
вдруг куда-то исчезнуть вместе 

с каким-нибудь из начальни-
ков. Не говоря уж о том, что 
фонды капремонта работают 
как финансовая пирамида 
- ремонт делается за счет при-
влечения новых плательщиков, 
которые сами могут ремонта и 
не дождаться.

Куда смотрит ФАС?
Прокуратура недавно вы-

явила множество ценовых 
сговоров крупных торговых 
сетей, торгующих основными 
продуктами питания. Некото-
рые сети, как начались провер-
ки, от страха «приморозили» 
цены - но далеко не все. И в 
любом случае цены остаются 
неоправданно высокими.

При этом известно, что заку-
почные цены столь же неоправ-
данно низки. Особенно страда-
ют мелкие хозяйства, которые 
могут что-то реализовать лишь 
через перекупщиков. На пути 
фермеров - множество препон, 
в результате чего фермерство 
часто оказывается просто не-
выгодным.

ЛДПР считает необходи-
мым национализировать те 
сети, которые уличены в сго-
воре. Ведь это сговор, по сути, 
против простых людей, против 
пенсионеров, против честных 
тружеников, против детей!

ЛДПР предложила по-
правки в законы о торговле, 
о защите прав потребителей, 
защите конкуренции, а также 
в Административный кодекс. 
Согласно этим поправкам 
контрольно-надзорные органы 
получат возможность наказы-
вать спекулянтов.

Но куда смотрит ФАС и его 
глава Игорь Артемьев? Не пора 
ли г-ну Артемьеву задуматься 
о соответствии занимаемой 
должности?!

Работу в первую  
очередь – гражданам 
России

Вот еще несколько конкрет-
ных предложений ЛДПР.

Бизнесу, работающему в 
науке и производстве, — осво-
бождение от налогов, льготные 
ставки арендной платы за зем-
лю и помещения с последую-
щим их выкупом. Для малого 
бизнеса — налоговые каникулы 
на два года, льготные тарифы 
на коммунальные услуги для 
производителей.

На ближайшие пять лет 
обеспечить снижение общего 
налогового бремени до 20 про-
центов от доходов предприятий 
обрабатывающей промышлен-
ности, сельского хозяйства, 
строительства, транспорта. У 
фракции ЛДПР есть соответ-
ствующий законопроект.

Последние 2 года мы не 
устаём говорить о необходимо-
сти установить минимальную 
зарплату 100 рублей в час. У 
нас есть подготовленный за-
конопроект, но он почему-то 
был отклонён думским боль-
шинством.  Работу необходимо 
предоставлять в первую оче-
редь гражданам России, а уж 
потом — мигрантам. 

ЛДПР настаивает на отмене 
подоходного налога с заработ-
ков до 10 тысяч рублей в месяц. 
Ввести дополнительный налог 
на сверхдоходы. У ЛДПР есть 
и законопроекты и наработки 
по прогрессивному налого-
обложению. 

Мы предлагаем создать 
Всероссийский банк данных 
по трудоустройству. Помочь 
оперативно найти нужную 
вакансию безработным и тем, 
кто решил сменить сферу своей 

деятельности. Используя Ин-
тернет, обеспечить гражданам 
нужную мобильность в поиске 
работы и возможного переезда 
в другие регионы страны. 

Остановить рост цен на 
продовольствие, жилье, газ, 
электричество, бензин — это 
реально. Результатом бездей-
ствия чиновников является 
инфляция, которая тормозит 
развитие отечественного про-
изводства и мешает созданию 
честной конкуренции. 

Прибыль от продажи при-
родных ресурсов должна рас-
пределяться между всеми 
гражданами, а не между куч-
кой олигархов. ЛДПР требует 
прекратить обмен российских 
нефти, газа, алмазов, золота, 
леса на ширпотреб, на товары, 
которые можем делать сами. 
Упорядочить внешнюю торгов-
лю, восстановить сеть государ-
ственных внешнеэкономиче-
ских объединений по экспорту 
и импорту стратегических то-
варов. Список стратегических 
товаров должна утверждать 
только Государственная Дума 
на законодательной основе.

Мы настаиваем на подклю-
чении за счет государства элек-
тро-, водо-, газопользования и 
прочих коммуникаций. Бес-
платное подключение комму-
никаций существенно облегчит 
жизнь граждан и станет мощ-
ным стимулом развития для 
предприятий и организаций, 
что обеспечит экономический 
бум. В настоящее время в Рос-
сии техническое подключение 
жилья ко всем коммуникациям 
в 40(!) раз выше, чем в разви-
тых странах мира.

Для снятия напряжённости 
в обществе депутаты фрак-
ции ЛДПР в Госдуме считают 
целесообразным проводить 

публичные слушания по во-
просам установления тарифов 
ЖКХ. ЛДПР выступила с соот-
ветствующей законодательной 
инициативой. В пояснитель-
ной записке к законопроекту 
парламентарии отмечают, что, 
исходя из положений статьи 35 
ФЗ «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправ-
ления в Российской Федера-
ции», к полномочиям органов 
местного самоуправления от-
несено установление тарифов 
на услуги, предоставляемые 
муниципальными предприя-
тиями и учреждениями. Как 
часто бывает, судьба «оппо-
зиционного» законопроекта 
зависла в кулуарах Госдумы на 
неопределённое время. 

Власть в стране принад-
лежит монополистам. Они 
правят бал и в экономике, дик-
туют условия всем остальным, 
имеют колоссальное влияние. 
Вся страна живёт под диктов-
ку монополий, деятельность 
которых ЛДПР неоднократно 
предлагала ограничить на за-
конодательном уровне. Кто мо-
жет всё это исправить? Только 
государство, руководствуясь 
умной политикой, имея силь-
ные кадры, — никакой частник 
не сможет решить ключевые 
задачи развития общества.

ЛДПР последовательно вы-
ступает за отмену социально 
несправедливого и морально 
устаревшего транспортного 
налога и перенос платежей по 
налогу в цену бензина и других 
нефтепродуктов. Мы считаем, 
что, таким образом, будет более 
справедливо распределяться 
налоговая нагрузка на автовла-
дельцев: кто больше ездит, тот 
больше платит. Например, пен-
сионеры, у которых небольшие 
скромные машины и которые 

ездят мало, не должны платить 
столько же, сколько богатые 
автовладельцы.

Без стратегического пла-
нирования, без реальной ре-
гиональной промышленной 
политики, без регулирования 
цен на энергоносители и та-
рифов мы неконкурентоспо-
собны. Без госмонополии на 
минерально-сырьевую базу и 
водочно-табачную промыш-
ленность у нас никогда не будет 
достаточно денег в бюджете.

Работайте на себя!
Многие граждане хотят ра-

ботать не за зарплату, не «на 
дядю», а сами на себя. Орга-
низовать свой собственный 
бизнес. Но у нас это сопряжено 
со сложностями. Лидер ЛДПР 
Владимир Жириновский, го-
воря о малом бизнесе, отметил: 
«Мы расстреляли весь малый 
бизнес, только в 1964 году было 
расстреляно 3 тысячи человек 
- они занимались малым биз-
несом. И за все годы советской 
власти - миллионы. При Ель-
цине сто тысяч расстреляли во 
дворах, разборки - он заработал 
деньги, идет домой, его убивают 
у подъезда. Поэтому страх».

Да, люди готовы работать, но 
боятся. Исследования показа-
ли, что катастрофически мало 
честных предпринимателей. 
«Нечестных», ведущих дела «в 
тени», почти в 2 раза больше 
(а учитывая, что «нечестные» 
не склонны откровенничать 
с социологами, то, возможно, 
их еще больше). Почему так 
получилось? Почему честный 
бизнес опаснее «нечестного», 
теневого?

ЛДПР требует кардиналь-
но пересмотреть политику в 
отношении малого бизнеса. 
Человек, начинающий свое 
дело, должен иметь возмож-
ность взять дешевый (а то и 
беспроцентный) кредит. Не-
обходимо добиться снижения 
банковского процента за кре-
дит в ближайшие три года до 
5 процентов. Разница между 
процентом по вкладам и по вы-
даваемым кредитам не должна 
быть более 3 процентов.

Кроме дешевого кредита 
начинающему предпринима-
телю необходимо льготное 
налогообложение - или вообще 
отсутствие такового на началь-
ном этапе. В целом следует 
устроить малому бизнесу двух-
годичные «налоговые канику-
лы». Это приведет к прорыву в 
экономике.

В частности, ЛДПР внесла 
законопроект, по которому ре-
гиональные власти могут сни-
жать налоги, а для фермеров - и 
вовсе отменять их. А согласно 
Программе ЛДПР, любые дол-
ги сельхозпредприятий бюдже-
ту должны быть списаны.

Также малому бизнесу, рабо-
тающему в науке и производ-
стве, нужны льготные ставки 
арендной платы за землю и 
помещения с последующим их 
выкупом и льготные тарифы на 
коммунальные услуги.

Сейчас основная надежда 
- на самозанятость населения. 
Это надежда и экономики, и 
социальной политики.

Хватит уже мешать людям 
самостоятельно себя прокор-
мить!

ЛДПР: простите людям долги!
Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

В Воронеже ежегодно вво-
дят в апреле не менее восьми 
сезонных автобусных марш-
рутов. При этом, как уверяет 
на сайте мэрии руководитель 
городского управления транс-
порта, все расписания прохо-
дят процедуру согласования с 
председателями садоводческих 
товариществ, жителями, а в 
процессе работы графики кор-
ректируются – в зависимости 
от предложений и обраще-
ний. «Надо, чтобы тут было 
меньше формализма и больше 
контроля», – комментируют 
интернет-пользователи.

Ещё в последнее время дач-
никам стало легче оформить 
свои имущественные права. 
Так, на 24 июля 2015 года в ре-
гиональном Управлении Рос-
реестра были приняты первые 
пять пакетов документов на 
государственную регистрацию 
недвижимости в электронном 
виде, срок прохождения при 
этом сократился с десяти до 
семи рабочих дней. А главное, 
по нашей области создана раз-
ветвлённая сеть под названием 
«Мои документы», сформиро-
ванная на базе Многофункцио-
нального центра (МФЦ). При 
этом уже в мае доля приёма 
документов на предоставление 
услуг Росреестра по оформле-
нию недвижимости приблизи-
лась к 50 процентам от общего 
объёма обращений.

А вот какую задачу ставит 
губернатор Алексей Гордеев:

– Мы входим в пятёрку луч-
ших в Российской Федерации по 
созданию сети многофункцио-
нальных центров, действующих 
по принципу «одного окна». Тем 
не менее, в этом году, несмотря 
ни на какие экономические труд-
ности, мы должны обеспечить 
полный доступ к МФЦ жителей 
Воронежской области – с 80 до 
100 процентов.

Кстати, 9 июля 2015 года 
состоялось очередное заседа-
ние комиссии по повышению 
качества и доступности госу-
дарственных и муниципальных 
услуг в Воронежской области 
под председательством зам-
председателя регионального 
правительства Алексея Бес-
прозванных. Конечно же, дач-
ная тема не была обойдена 
стороной.

Примечательно то, что поль-
зователи Интернета услужливо 
сообщают «дачному сообще-
ству»: подробная информация 
об адресах офисов «Мои доку-
менты», о порядке и сроках пре-
доставления услуг размещена 
на сайте МФЦ mydocuments36.
ru, а телефон «горячей линии» 
«Мои документы» – 8 (473)-
226-99-99; в Управлении Росре-
естра по Воронежской области, 
оперативно работает интернет-
приёмная руководителя Управ-
ления (to36.rosreestr.ru).

Активная жизненная по-
зиция побуждает многих во-
ронежцев к тому, что они посто-
янно обращаются к интернет-
ресурсам других регионов и, 
разумеется, делают сравнения 

и выводы. «Вот если бы и у нас 
так было!» – этот посыл нашёл 
на Большом воронежском фо-
руме и других сайтах широкое 
хождение. Внимание наших 
земляков привлекли, в частно-
сти, следующие сообщения.

Правительство Ростовской 
области предоставляет субси-
дии садоводческим, огородни-
ческим и дачным некоммерче-
ским объединениям граждан 
на возмещение части затрат на 
инженерное обеспечение их 
территорий. То же самое, но 
только на конкурсной основе, 
делается в Ленинградской об-
ласти. В Иркутской области 
действует целевая программа, 
рассчитанная на период до 
2020 года, её задачей является 
развитие инфраструктуры в 
садоводствах, особенно это 
касается водо- и электроснаб-
жения, а также ремонта дорог к 
СНТ. В Волгоградской области 
завершается реализация пилот-
ного проекта регионального 
правительства по замене 50 
старых подстанций для беспе-
ребойного электроснабжения 
дачно-садоводческих терри-
торий. В Саратовской области 
аналогичный проект рассчитан 
на 65 СНТ, им успешно зани-
мается ОАО «Объединённая 
энергетическая компания».

Повышенный интерес у 
интернетчиков вызвало со-
общение о том, что состоялся  
I Форум дачников Подмоско-
вья, созванный по инициативе 
губернатора Алексея Воробьё-
ва. На нём был создан Союз 

дачников Московской области, 
который должен определить 
проблемы и адресовать их выс-
шим органам власти. Тот факт, 
что председателем наблюда-
тельного совета нового Союза 
стал известный кинорежиссёр 
Никита Михалков, вызвал у 
«обитателей» интернет-сферы 
оживление и даже сарказм: 
мол, можно ли вообще счи-
тать дачником «вальяжного 
барина» Никиту Сергеевича? 
Но мимо них не прошло и вот 
что. Не дожидаясь «милостей 
от Минэкономразвития», под-
московные власти запустили 
информационный портал для 
приёма обращений по спорным 
вопросам кадастровой оценки 
земельных участков. Помимо 
этого разработали жёсткий 
региональный стандарт содер-
жания и благоустройства терри-
торий садоводческих, огородни-
ческих и дачных объединений, 
который реально содействует 
борьбе с мусорными кучами, 
вырастающими вблизи дачных 
товариществ и по дороге к ним, 
особенно в лесопосадках. (Зна-
комая, согласитесь, картина для 
пригородов Воронежа).

Мысль о том, что дачник не 
может стать цивилизованным, 
если не будет иметь условий для 
того, по нраву многим блогерам. 
При этом лыком в строку легли 
слова губернатора Московской 
области Алексея Воробьёва: 
«Дачники Подмосковья – это 
те, о ком мы должны заботиться, 
несмотря на то, что они могут 
массово приезжать из столицы. 

У нас в области около трёх мил-
лионов своих дачников, и всё 
равно мы хотим перейти от «дач-
ной амнистии» к дачной циви-
лизации, даже принять Хартию 
дачников Подмосковья».

Ныне никто не берётся точ-
но сказать, сколько «действую-
щих» дачников насчитывается 
в Воронежской области. В по-
следние годы многие горожане 
позабыли-позабросили свои 
«фазенды», которые не «обре-
менены» рабынями Изаурами 
и требуют немалых транспорт-
ных, капитальных и прочих 
вложений. Налоговики же 
судят по «платёжкам», а они, 
к примеру, в 2012-м указали 
на то, что «в Воронеже зафик-
сировано 46 тысяч владельцев 
дачных земельных участков, а 
в пригородных районах города 
– ещё 88,8 тысячи».

По идее, возникшее из-за ев-
рополитики снижение доходов 
населения должно обернуться 
ростом рядов дачников, но 

данные НСС «Ваше мнение!» 
указывают на то, что среди 
жителей Воронежа желающих 
обзавестись своим «поместьем» 
не так уж и много – всего лишь 
7 процентов. А у них настрой 
такой: использовать дачу только 
для того, чтобы иметь продук-
ты – 0 процентов, трудиться и 
отдыхать там – 64,3 процента, 
использовать «фазенду» ис-
ключительно для «расслабле-
ния» – 35,7 процента. В таком 
случае, не исключено, что число 
дачников-огородников попол-
нят граждане, подобные Денису 
П., который «утёр нос» всем 
участникам Большого воронеж-
ского форума: «Я за пять часов 
отогнал 24 литра браги!» А вы 
говорите «цивилизованные 
дачники»! Но, может, всё-таки 
не зря «Минэкономразвития 
намеревается»? Глядишь, и 
обыденное приветствие «здрав-
ствуй, дачник!» наполнится 
богатым смыслом, в том числе 
с помощью наших властей.

Здравствуй, дачник!
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ПРямАя РеЧь
Руководитель Управления Росреестра по Воронежской 
области елена ПеРеГУДОВА (to36.rosreestr.ru):
– На федеральном уровне есть стремление обеспечить макси-
мальный оборот земельных участков. порой собственники года-
ми не вспоминают о своих угодьях. в моей практике был казус: 
граждане, которые не использовали участок более 20 лет, были 
вызваны для проведения проверки и… заблудились. инспектор 
взял информацию из госкадастра, определил место по коорди-
натам, приехал, ждал. А люди просто забыли, где находится их 
земля. и у меня на приёме долго рассказывали, что у них 20 лет 
не было сил и средств использовать землю по целевому назна-
чению. Тогда почему было не распорядиться участком?

Сергей КРОЙЧИК
поворинский район

Если Поворино – один из самых дальних районов Во-
ронежской области, то Мазурское сельское поселение ещё 
более удалено от Воронежа. Во всех смыслах этого слово 
- глубинка. Тем не менее, жизнь здесь вполне современная. 
А с вводом нового объекта станет ещё даже лучше. Этот 
объект - спортивная многофункциональная площадка. Тя-
жёлая техника готовит территорию под асфальтирование. 
Потом здесь должны появиться монтажники, которым и 
предстоит её установить. Всё делается основательно, на-
дёжно и надолго.Для сельчан это действительно знаковое 
сооружение. 

- Не нарадуюсь на стройку, нашей молодёжи будет где 
спортом заниматься, - говорит глава Мазурского сельского 
поселения Дмитрий Чигарёв. 

И я прекрасно понимаю Дмитрия Васильевича: для села 
спортивная площадка – это не просто новое сооружение. В 
селе, по существу, создаётся спортивно-культурный центр: 
зимой – каток, летом – площадка для игр в мини-футбол, 
баскетбол и волейбол. А рядом – сельский клуб.     

- Когда же будет сдан объект? – интересуюсь у Чига-
рёва.

-  К первому сентября, - следует ответ. – Как раз к началу 
нового учебного года. 

Особо отметим: деньги на данное строительство выде-
лены по региональной программе развития и поддержки 
спорта. 

Слова «региональная программа» имеют принципи-
альное значение. За ними – финансирование самых раз-
нообразных объектов в районах Воронежской области. В 
том числе и в Поворинском. 

… Лето катится к своему закату – и самое время по-
говорить о подготовке школ к новому учебному году. 
В Поворинском районе эта работа взята под особый 
контроль.

- Где косметический ремонт потребовался, где капиталь-
ный, - рассказывает руководитель отдела по образованию 
и молодёжной политике Поворинского района Сергей По-
саднев. – Подлатали крышу, пластиковые окна установили 
взамен старых деревянных, где понадобилось – школьную 
мебель обновили. Без нашего присмотра ни одно учебное 
заведение не осталось. 

Слова Сергея Владимировича хорошо иллюстрирует 
Песковская общеобразовательная школа №1. Её по-
строили в 80-е годы. Понятно, что зданию понадобился 
серьёзный ремонт. И неудивительно поэтому, что в фойе 
пахло свежей краской. Обратили внимание мы на новые, 
только что наклеенные в учебных классах обои и красивый 
линолеум на полу.

- В ремонте школ нашего района активно участвуют и 
родители, и выпускники прошлых лет. Да и  поселковая 
власть никогда не остаётся безучастной к решению этой 
задачи, - подчеркнул Сергей Посаднев. – С одной сторо-
ны, подобное несомненная материальная поддержка, а 
с другой - и важный моральный стимул: причастность к 
ремонту настраивает детей на более бережное отношение 
к школьному имуществу.  

И ещё один важный фактор, на этот раз связанный с 
организацией летних каникул. В Поворинском районе ак-
тивно привлекают детей к труду на пришкольных участках 
и ремонту школьной мебели.  Подростки, что называется, 
находятся при полезном деле. Да и карманные деньги у 
ребят появляются. 

Почти в каждой  школе нынешним летом работали 
детские оздоровительные лагеря. 

- Желающих в них отдохнуть было немало, - продол-
жает Посаднев. – За два потока в лагерях провели свои 
каникулы более одной тысячи ребят разного возраста. В 
живописном месте, на берегу пруда Медвежий, действовал 
и загородный  молодёжный палаточный городок. Недавно 
он отметил своё девятнадцатилетие. Живёт и работает 
этот лагерь благодаря энтузиазму педагогов Поворин-
ской ДЮСШ, возглавляемой директором школы Юрием 
Лукьяновым. 

Не забыты в районе и самые маленькие. В крупном 
сельском поселении Пески развернулось строительство 
детского сада на 220 мест. Расходы – почти 150 миллио-
нов рублей - взяли на себя правительство Воронежской 
области и районная власть. Этим строительством пово-
ринцы  практически снимают проблему дефицита мест в 
дошкольных учреждениях района.

Немало сегодня в Поворино делается и в плане благо-
устройства города. В частности, здесь всерьёз заговорили о 
благоустройстве городского парка. Улучшается освещение, 
выкладывается тротуарная плитка, убирают старые дере-
вья, высаживают молодые. Планируется и строительство 
современной эстрадной площадки.

- Когда мы обсуждали тему реконструкции  городского 
парка, то поняли, насколько она важна для  поворинцев, - 
говорит заместитель главы администрации Поворинского 
муниципального района Артём Зимоглядов. – Появилась 
масса интересных идей. Например, горожане обратили 
внимание на то, что здесь можно действительно по-
интересному организовать  досуг молодёжи.  Нельзя за-
бывать, что городской парк – это постоянно действующее 
учреждение культуры. 

Здесь собираются воссоздать и ансамбль шумовых 
инструментов.

- А почему бы и нет? В 30-е годы подобные творческие 
коллективы были очень популярны. Достаточно вспом-
нить знаменитый фильм «Волга-Волга», - продолжил 
Артём Зимоглядов. - Есть и более серьёзные проекты. 
Например, требует капитального ремонта Поворинская 
детская школа искусств, и администрация района рас-
считывает на то, что область поможет с финансированием 
в этом деле. 

Перемены есть и в местном здравоохранении. Благодаря  
поддержке губернатора Алексея Гордеева район сегодня 
участвует в строительстве нескольких медицинских учреж-
дений. Новый ФАП появится в поселке Октябрьский и 
амбулатория в Поворино. Оба объекта должны быть сданы 
в сентябре. 

- И  замечательных докторов у нас немало, - говорит 
главный врач районной больницы Сергей Авдеев.  - К 
примеру, Наталья Костина, врач-гинеколог, и Вячеслав 
Тюрин, заведующий хирургическим отделением район-
ной больницы. Их авторитет в Поворино столь велик, что 
к ним за врачебной консультацией приезжают даже из 
других регионов. 

Но есть и проблемы. Одна из самых важных – нехватка 
врачей «узких» специальностей. 

- Нам обещают поскорее её решить. И проблема решает-
ся: недавно приехали специалисты из  Воронежа,  Боброва 
и Ельца, - рассказал Сергей Авдеев.  Мы им оплачиваем 
служебное жильё. 

…Поворино живёт размеренно. Проблемы решает 
по мере их появления. Главные из них – сделать жизнь 
комфортной для проживания. Важно верить в свои силы. 
Когда человек уверен в своих возможностях, у него многое 
получится. 

Выход  
есть всегда
Уверенность в своих силах позволяет 
поворинцам воплощать в жизнь многие 
социальные проекты
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Эту своевременность по-
чувствовали и жители села 
Переезжее, для которых ком-
пания построила новый ФАП, 
и больница в Колыбелке с 
капитально отремонтирован-
ным пищеблоком, и молодые 
семьи, для которых приобре-
тено и продолжает возводиться 
жильё, и сельские дома куль-
туры в Щучьем, Колыбелке, 
Петропавловке, Переезжем 
с обновлённой музыкальной 
аппаратурой и сценическими 
костюмами, и творческие кол-
лективы «Придонье», «Русская 
душа» и «Вдохновение», кото-
рые финансово поддерживает 
«ЭкоНива». Ощутимую заботу 
компании помнят и кафедраль-
ный собор Владимирской ико-
ны Божией Матери в Лисках, и 
храмы в Дивногорье, Залужном 
и Щучьем. Для последнего с 
помощью «ЭкоНивы» отлито 
12 колоколов весом от 1400 
до 5 килограммов. При этом 
Александр Николаевич скром-
но умалчивает, но коллеги его 
рассказывают, что он всю свою 
немалую годовую премию от-
дал храму родного села для 
росписи икон. 

Не оставлено без внимания 
и старшее поколение, чьим тру-
дом закладывался фундамент 
нынешнего предприятия. Фи-
нансовую поддержку ощущают 
сельские и районный советы 
ветеранов, общества слепых и 
инвалидов, в Залужном с по-
мощью компании возводится 
уютный Дом престарелых. 

Здоровый образ жизни селян 
– тоже забота хозяйства: оно 

поддерживает три (!) футболь-
ных команды, секцию борьбы и 
детскую гандбольную команду 
«Бобрёнок», снабжает спорт-
инвентарём детсады и школы 
в сёлах своей деятельности. 
Помогают детскому оздоро-
вительному лагерю «Золотой 
колос» и организуют праздники 
для детей с ограниченными воз-
можностями. 

И что особенно важно: в 
«ЭкоНиве» чтут, оберегают и 
бережно обновляют святыни 
исторической памяти Придо-
нья. На реконструкцию цен-
трального воинского захороне-
ния в Щучьем, одев его в благо-
родный мрамор, не пожалели 
4,5 миллиона рублей. Обновили 
мемориал «Щученский плац-
дарм», установили памятник 
Неизвестной медсестре, спа-
савшей бойцов плацдарма, по-
могли воздвигнуть мемориаль-
ный комплекс в «расстрельном 
логу» Абрамка, а в Щученской 
школе обустроили прекрасный 
краеведческий музей. 

А ещё – помогают издавать 
свой сельский краеведческий 
альманах «Тихий Дон», книги 
о лискинцах-«чернобыльцах», 
о первом лискинском Герое 
России Евгении Сизоненко, об 
истории Колыбелки. На столе 
у заместителя директора по 
социальным вопросам Вален-
тины Шевцовой замечаю вну-
шительную стопку заявлений 
ветеранов, пожилых людей, 
даже не работавших в «Эко-
Ниве», с просьбами оказать 
материальную помощь на ле-
чение, приобретение лекарств, 
ремонт жилья. На каждом 
- категоричная виза директо-

ра: «Решить положительно!». 
«Многие, - улыбается Вален-
тина Ивановна, - обращаются 
и по нескольку раз. Ну а как не 
помочь? Они же наши люди». 
При этом стоит отметить: фи-
нансы, стройматериалы, тех-
ника для сельской «социалки» 
всегда выделяются без всяких 
очередей и проволочек. 

Случайно узнаю: «ЭкоНи-
ва» одна из первых в Лискин-
ском районе протянула руку 
помощи беженцам из Донбасса 
и Луганска. Когда мест в своём 
общежитии не хватило, стали 
снимать для них квартиры, по-
купать дома в сёлах и помогать 
материально. Расселили более 
двухсот семей, дав для многих 
не только крышу над головой, 
но и работу. Правительство 
ЛНР выразило коллективу 
компании письменную благо-
дарность, отметило медалью 
за гуманитарную помощь. Зато 
свои правоохранители… воз-
будили уголовное дело за столь 
тесное расселение людей, спа-
савшихся от смерти. 

Перечислить все адреса бес-
корыстия «ЭкоНивы» - га-
зетной страницы не хватит. 
Понимая, что социальное «до-
норство» для руководителей 
компании – не разовая акция, 
а образ жизни среди земляков, 
спрашиваю у Александра Ры-
бенко, какие новые успешные 
проекты, реализуемые компа-
нией, помогут ей творить мило-
сердные дороги к людям.  

- Каждый наш проект, - де-
лится Александр Николае-
вич, - это, прежде всего, новые 
рабочие места для людей.- В 
нынешнем году завершили 

строительство и выведем на 
проектную мощность живот-
новодческий комплекс на 2200 
голов в селе Петровском. Такой 
же комплекс на 55 рабочих 
мест возвели в селе Волчанское 
Каменского района. В Высоком 
строим элеватор на 50 тысяч 
тонн зерна и комбикормовый 
завод – там будут работать 70 
специалистов. В бобровском 
Верхнем Икорце введём в экс-
плуатацию первую очередь 
мегакомплекса на 3000 голов 
– это ещё около 80 рабочих 
мест. В Щучьем недавно от-
крыли свою хлебопекарню. 
Снабжаем отличным хлебом 
сельские магазины, школы, 
детсады. Недавно получили 
сертификат на выпечку йоди-
рованного хлеба. Строим завод 
по переработке 30 тонн молока 
в сутки. Пятьдесят специали-
стов будут выпускать тут всю 
линейку молочной продукции 
под нашим брендом «Академия 
молочных наук»». Готовы про-
изводить её столько, сколько 
нужно лискинцам. В ближай-
шей перспективе – крупный 
молокоперерабатывающий 
завод на 115-125 рабочих мест. 
Лискинские предприниматели 
уже сейчас готовы продавать 
нашу молочную продукцию в 
своих магазинах. 

Спрашиваю у Александра 
Николаевича: наметились ли 
новые адреса благотворитель-
ности?

- Встречаясь с селянами, 
- рассказывает он, - я с удо-
влетворением отметил для 
себя: там, где работает наша 
«ЭкоНива», никаких нарека-
ний нет. Часто слышу слово 
«спасибо». В других сёлах про-
сят: «Помогите и нам». И мы 
не вправе отвернуться от этих 
просьб. В селе Ковалёво – не 
наше хозяйство, но мы послали 
туда технику, чтобы обустроить 
пруд, купили форму для мест-
ной футбольной команды. В 
селе Лиски оборудуем детскую 
игровую площадку. По просьбе 
батюшки выделили на ремонт 
Покровского храма в городе 
150 тысяч рублей. Казаки Верх-
него Икорца затеяли церковь 
возводить, и на это дело по-
жертвовали 500 тысяч рублей. 
Бобровская райбольница по-
просила помочь с ремонтом 

– направили туда 300 тысяч 
рублей. В хуторе Крутец и селе 
Волчанское Каменского района 
ремонтируем дома культуры. 
Для петропавловских сель-
ских артистов покупаем сце-
нические костюмы, а для ДК 
в Почепском – новые стулья 
в зрительный зал. Поддержи-
ваем региональный фестиваль 
народного творчества «По 
щучьему велению», который 
проводим в красивейшем месте 
над Доном в селе Щучьем. А 
в сентябре пригласили к себе 
Кубанский казачий хор – он 
выступит в Лисках и у храма в 
Щучьем. А вообще-то для себя 
основной задачей я считаю не 
просто объединение хозяйств. 
Главное – не допустить в село 
социальную напряжённость. 
И меня радуют, когда наша 
помощь людям вселяет в них 
спокойствие, уверенность в 
завтрашнем дне.

Нашу беседу с Александром 
Рыбенко на минуту прерывает 
его заместитель по строитель-
ству – просит увеличить зар-
плату ста пятидесяти украин-
ским строителям, работающим 
на объектах «ЭкоНивы», на 5 
тысяч рублей. Александр Ни-
колаевич предлагает увеличить 
её даже дважды – в сентябре и 
ноябре. Поясняет: «Они коров-
ник строят за два с половиной 
месяца – работают от зари до 
зари. Мы сэкономим на сроках 
строительства, значит, и моло-
ко раньше пойдёт». 

Щученскому краеведу Ни-
колаю Сафронову, готовящему 
материал по истории села, 
нужно поработать в музеях 
Санкт-Петербурга. Александр 
Николаевич распоряжается 
выделить на командировку в 
северную столицу 40 тысяч 
рублей.

…Покидая кабинет дирек-
тора «ЭкоНивы», замечаю на 
стенке уютного холла среди 
прочих наград компании и 
диплом губернатора Алексея 
Гордеева «За социальную от-
ветственность». Моя дорога в 
вечерний час лежит за Дон – в 
Лиски. А дорога социальной 
ответственности Александра 
Рыбенко проляжет сегодня к 
очередному адресу – он отправ-
ляется формировать новый гу-
манитарный конвой компании 
жителям Донецка и Луганска.

Лепта «ЭкоНивы»
Начало  |  Страница 1

Сегодня у исполнительного директора «ЭкоНивы» Алек-
сандра Рыбенко юбилей – он отмечает 50-летие. С этой 
юбилейной датой, важной жизненной вехой его придут по-
здравить коллеги, друзья, единомышленники. Пожеланий 
будет много, но важным, безусловно, станет такое: Алек-
сандр Николаевич, желаем Вам здоровья, чтобы хватило сил 
и терпения на дальнейшее служением людям и Отчизне!

Воинское захоронение реконструировано  
за счёт средств «ЭкоНивы».

«ЭкоНива» является спонсором многих детских творческих коллективов.

прАвОСлАвие

От Алексея –  
к Алексию
Подполковник полиции из Во-
ронежа Алексей Кузьминов, 
сменив форму на облачение 
священника, продолжает слу-
жить. Только теперь он спасает 
не жизни, а души людей.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Семья Кузьминовых всегда была 
верующей. Зарегистрировав брачный 
союз, молодожёны обвенчались уже на 
следующий день. Вскоре после свадь-
бы Алексей Анатольевич поступил на 
службу в милицию. Сначала будущий 
отец Алексий служил в патрульно-
постовой службе Ленинского РОВД, 
а через несколько лет, окончив Во-
ронежскую школу милиции, стал 
офицером. 

Десять лет назад его назначили на 
должность начальника Центра времен-
ного содержания несовершеннолетних, 
где он и познакомился с протоиереем 
Романом Вылуском, ставшим впо-
следствии его духовным наставником. 
Первым серьёзным шагом на пути к 
Богу отца Алексия стало поступление в 
Воронежскую православную духовную 
семинарию. После её окончания он ещё 
три года провел в серьёзных размыш-
лениях. И только в 2013 году решился 
стать на путь священнослужителя.

И во время душевных исканий отца 
Алексия рядом с ним была семья. Ма-
тушка и дети поддержали его выбор и 
всячески помогают ему в этой нелегкой 
службе. Девятилетний сын Никита ни 
на шаг не отходит от отца, постоянно 
находясь с ним в храме. Он не только 
помогает во время богослужений, но и 
работает по хозяйству. Старшая дочь 
Надежда учится в университете на 
фармацевтическом факультете. О своей 
будущей профессии девушка говорит 
с гордостью, ведь врачевание людей – 
тоже благородное дело.

Сегодня иерей Алексий Кузьми-
нов возглавляет отдел Воронежской 
митрополии по работе с правоохра-
нительными органами и является 
настоятелем храма в честь святителя 
Николая села Землянск. Храм возве-
дён еще в XVIII веке, но большинство 
икон и фресок в нём удалось сохра-
нить. Нескончаемым потоком тянет-
ся в церковь вереница паломников, 
чтобы помолиться Тихвинской иконе 
Божией Матери.

О пользе грудного молока
О пользе грудного молока напи-

сано немало, хотя еще не так давно 
женщины даже не задумывались 
о том, какой тип кормления вы-
брать. Однако в последние годы 
производители заполонили рынок 
таким количеством искусственных 
смесей, что многие мамочки не за-
думываясь делают выбор в их поль-
зу. Их логика проста: такие смеси 
легко готовить, они не требуют 
никаких особых условий и усилий. 
Но какое влияние они окажут на 
здоровье ребенка, на его иммунную 
систему, какие аллергические ре-
акции вызовут, родители часто не 
задумываются. На самом деле есть 
очень маленький процент женщин, 
которые по физиологическим по-
казаниям не могут кормить ребенка 
грудью. Но этот процент настолько 
мал, что больше походит на стати-
стическую погрешность.

Школа для будущих мам
Чтобы переломить сознание бу-

дущих мам, настроить их на грудное 
вскармливание, в областном перина-
тальном центре два раза в месяц по 
четвергам проходят «Школы буду-
щих мам». Двери этих школ открыты 
для всех желающих, но в особен-
ности для тех женщин, у кого велик 
риск родить нездорового ребенка 
– материнское молоко в этом случае 
будет не столько пищей, сколько 
чудодейственным лекарством. 

Ведет занятия известный в ре-
гионе врач-неонатолог, доктор меди-
цинских наук, главный внештатный 
неонатолог Воронежской области 
Людмила Ипполитова.  

«Грудное вскармливание  – это 
лучший способ обеспечить ново-
рожденных детей необходимыми 
им питательными веществами, - го-
ворит Людмила Ивановна. - Наша 
задача – популяризировать эту 
тему, рассказать о пользе грудного 
вскармливания, о технике корм-

ления и т.д. Наши мамы при этом 
должны быть уверенными в том, 
что все сотрудники перинатального 
центра готовы в любой момент им 
помочь, поддержать, проконсульти-
ровать, в общем, сделать все, чтобы 
женщина не бросила кормить таким 
правильным и естественным спосо-
бом, а малыши росли здоровыми и 
счастливыми. Кроме того, мы хотим 
сформировать преемственность всех 
лечебных учреждений, связанных с 
материнством и детством. Чтобы и в 
женских консультациях, и в родиль-
ных домах, и в детских поликлини-
ках медицинский персонал понимал 
ценность и важность этой проблемы 
и агитировал сомневающихся мам в 
пользу грудного вскармливания», - 
объясняет  Людмила Ипполитова. 

На самом деле эта работа, начатая 
четыре года назад,  уже принесла 
свои плоды – в Воронежской области 
стабильно растет число женщин, 
кормящих грудью.

«Кормление грудью и работа  – 
поможем этому работать»

В этом году Всемирная организа-
ция здравоохранения выбрала для 
недели грудного вскармливания 
девиз «Кормление грудью и работа  
– поможем этому работать». Оказа-
лось, что проблема раннего выхода 
женщин на работу невероятно акту-
альна во многих странах, и именно 
это является частой причиной 
перевода детей на искусственные 
смеси. Между тем в России на зако-
нодательном уровне предусмотрены 
меры, обеспечивающие трудовые 
права молодых мам, в том числе 
право на дополнительные перерывы 

для кормления детей не реже чем 
каждые три часа и продолжитель-
ностью не менее 30 минут. 

В этот день врачи говорили не 
только о медицинских показаниях, 
но и об эмоциональной связи, возни-
кающей между ребенком и мамой во 
время кормления грудью. Эта связь 
потом сохраняется на долгие годы 
незримой нитью и помогает им лучше 
чувствовать и понимать друг друга. 

Галина Наумова беременна уже 
третьим ребенком. Многое из того, 
что она услышала на лекции, для нее 
не новость, поскольку своих деток 
она вполне сознательно кормила 
грудью. А вот Светлана Бачевская в 
роддоме впервые. Но и она настроена 
избежать искусственных смесей и 
мечтает продлить этот счастливый 
период как минимум до года.   

Тема грудного вскармливания 
была обыграна невероятно искусно 
и творчески. Врачи на целый час 
превратились в настоящих арти-
стов, умеющих выразительно читать 
стихи, петь песни, разыгрывать теа-
тральные сценки. А молодые мамоч-
ки выступали в роли строгого жюри, 
выставляя оценки своим докторам. 
Победитель сорвал бурю аплодис-
ментов и аппетитный торт.

Помочь мамам принять  
правильное решение
Здоровье | В Воронежском областном перинатальном центре в рамках Всемирной недели поддержки 
грудного вскармливания прошло традиционное занятие «Школы будущих мам»
Алина КОРНЕВА

Занятие проходило в игровой форме.

СпРАВКА  «КОммУНы»
всемирная неделя грудного вскармливания проводится более чем в 170 
странах мира в первую неделю августа. её цель - информировать женщин 
о пользе грудного вскармливания для здоровья ребёнка. в эту неделю 
во всём мире проводятся мероприятия, посвящённые темам по защите, 
поощрению и поддержке грудного вскармливания. 

КУльтУрА

Когда поёт  
«Фронтовичка»
Воронежский ансамбль вернулся из поездки в 
Новороссийск.

«Споем веселей, пусть нам подпоет седой боевой ка-
питан», – звучала на разогретой летним солнцем палубе 
мелодия  знакомой  песни и, огибая мощные стволы орудий 
главного калибра, растворялась в морской дымке.

Капитан  корабля боевой славы крейсера «Михаил Ку-
тузов» Сергей Назаров в строю поющих в военной форме 
женщин смотрелся очень органично – ни одной фальшивой 
ноты! Здесь, на борту знаменитого крейсера, народный 
коллектив ансамбля ветеранов войны и труда «Фронто-
вичка» дома культуры «Масловский» из города воинской 
славы Воронежа завершал свои выступления в городе-герое 
Новороссийске.

Получасом ранее подразделение морских пехотинцев, 
принявших в этот день присягу на верность Родине, 
криками «Ура-а...» сопроводили финал исполняемой 
«Фронтовичкой» вокально-литературной композиции 
«Истории славной страницы». Прозвучала эта композиция 
и на слёте хоров в ДК посёлка Абрау-Дюрсо. В заключение 
шесть хоровых коллективов совместно исполнили песню 
«Малая земля». 

Здесь очень внятно обнаружилось глубокое ощущение 
и понимание термина «хоровое братство». Экскурсию – 
познавательную – в знаменитый музей виноградарства и 
виноделия Абрау-Дюрсо, конечно, никто не отменял, но по 
понятным причинам участницы ансамбля дегустировали 
скромно. Очень искренними и трогательными стали встречи 
с ветеранами после выступлений «Фронтовички» в ДК по-
сёлка Гайдук и Новороссийском доме офицеров.

А дальше – цветы, награждения, подарки. Выстроенный 
объём концертных выступлений, синхронность доставки 
транспортом, работа руководителей концертных организа-
ций – всё это делает честь руководству Управления культу-
ры Новороссийска.  Особенно памятным стало посещение 
мемориального комплекса «Малая земля». Монумент 
мемориала-музея похож на нос боевого корабля, на полном 
ходу вырвавшегося на берег: одна его опора находится на 
суше, другая – в море. Наверху – изображение десантной  
роты. Высота памятника – около 22 метров.

Песни «Фронтовички» звучали в Новороссийске.
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– Не знаю, как нам удалось совладать с нервами. Поёшь 
– а в горле комок, – после исполнения  песни  Александры 
Пахмутовой «Малая земля» признался руководитель ан-
самбля Александр Дукаревич.

Народный ансамбль «Фронтовичка» – лауреат междуна-
родных, всероссийских, областных и городских фестивалей 
– успешно осуществляет свою творческую деятельность вот 
уже 31 год. Это единственный в России женский творче-
ский коллектив ветеранов, который побывал с концертами 
в рамках акции «Встреча с городами-героями» в Бресте, 
Киеве, Москве, Одессе, Керчи, Волгограде, на Курской 
дуге (посёлокПрохоровка) и в Севастополе (в 2014 году). 
Теперь и город-герой Новороссийск стал для участниц 
воронежского ансамбля дорогим сердцу и по-настоящему 
любимым городом. 

Римма ЛЮТАЯ. 

Прасоловские чтения
Трудно представить поэта Алексея Прасолова, чья 
жизнь означена двумя датами: 1930 – 1972, в зре-
лом 85-летнем возрасте. Но именно столько ему 
исполнилось бы в октябре текущего года. 

Этой предстоящей памятной дате были посвящены Пра-
соловские чтения в литературном объединении, действую-
щем при Петропавловской межпоселенческой районной 
библиотеке.

Адрес размышлений о творчестве поэта избран не слу-
чайно. Алексей Тимофеевич жил здесь, работал в районной 
газете пусть даже непродолжительное время в уже далёком 
1960-м. С одной стороны, этот год порадовал его: в Белгород-
ском книжном издательстве вышел коллективный сборник 
«Наше время» с поэмой «Комиссар». С другой – алкоголь 
подтолкнул к проступкам, из-за которых он был привлечён 
к уголовной ответственности, осужден и отправлен отбывать 
наказание в исправительно-трудовой колонии. 

Дабы избежать кривотолков, выступивший на встрече 
поэт, член Союза писателей России Александр Нестругин 
сказал, что в биографии Алексея Прасолова «чёрные обстоя-
тельства» перевесило слово поэта – глубокое, честное, испове-
дальное. Издаются его сборники. Написаны о нём книги. Его 
имя носят библиотеки в Россоши и Воронеже.

Участники встречи читали «свои любимые» стихи Прасо-
лова, пытались понять и принять их «неразгаданную глубь». 
Речь шла о том, что в русскую поэзию наш земляк вошёл как 
замечательный лирик, запечатлевший прекрасный и ярост-
ный мир неспокойного ХХ века, сказавший о сокровенном 
в душе человеческой.  

Пётр ЧАЛЫЙ.

Найти своё место
Борисоглебский драматический театр имени 
Н.Г.Чернышевского готовит к новому сезону экспе-
риментальный проект.

«Я здесь» - так называется будущий пластический спек-
такль, в котором примут участие как профессиональные 
актёры, так и обычные жители города, выразившие желание 
попробовать свои силы в новом виде искусства. Отобраны 
они будут с помощью кастинга. Результат зрители увидят 
в октябре. 

- Для нас пластический спектакль – это новый жанр, 
- признаётся директор театра имени Н.Г.Чернышевского 
Светлана Второва. – Первый этап проекта стартует во вто-
рой половине августа. Будем рассказывать о нём в газетных и 
телевизионных интервью, разрабатывать буклеты, расклеи-
вать рекламные листовки в школах, техникумах, высших 
учебных заведениях нашего города. Рассчитываем прежде 
всего на молодую аудиторию. Может быть, в сентябре даже 
на улице покажем какие-то фрагменты будущего спектакля, 
чтобы заинтересовать людей. 

После кастинга в течение месяца с участниками творче-
ского эксперимента будет проводиться тренинг. Занятиями 
по пластике займётся с ними автор идеи – режиссер и ак-
триса Ирина Суханова. 

- Задумка в том, - добавляет директор театра, - чтобы 
каждый из непрофессиональных актёров  смог заявить о 
себе: «Да, я здесь – на этой сцене, я здесь – в этом мире, я 
здесь – рядом со своими друзьями». 

Виталий ЧЕРНИКОВ. 
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Спустя годы иначе как пиар-
акцию те события сложно 

воспринимать. Избежавшего 
голодной смерти крестьянина 
она вряд ли убедила, но город-
ской обыватель, даже тот, кого в 
СССР лишили избирательных 
прав, мог, читая в газете об 
очаге культуры, выросшем в 
глуши, где «по ночам к селению 
подходят волки», подумать: вот 
и стабильность! 

Конечно, не всё столь одно-
значно... Театр-то всё же по-
строили. Проект, разработан-
ный архитектором Николаем 
Неведровым, был «составлен 
по образцу лучших рабочих 
клубов. Зрительный зал рас-
считан на 320 мест. Сцена, пло-
щадью около 120 кв. метров, 
будет иметь вращающуюся 
площадку, колосники и по-
мещение для оркестра, что 
позволит ставить спектакли 
любой технической сложности. 
Для артистов, костюмерной и 
парикмахерской по сторонам 
сцены расположен ряд вмести-
тельных помещений, имеющих 
изолированный вход и выход». 
Областная газета пообещала, 
что в зрительном зале можно 
будет смотреть ещё и кино, а 
весной 1935-го площадь перед 
зданием «будет засажена де-
коративными деревьями и 
клумбами с цветами». 

17 ноября «Коммуна» пу-
бликует беседу с худруком 
Первого совхозного театра 
Павлом Трапезниковым. За 
три дня до того его работники 
отправились в совхоз для осмо-
тра комнат, где им предстояло 
жить, и обнаружили обще-
житие в ужасном состоянии: 
«Печи в комнатах ремонтом 
не закончены, вид грязный, 
двери, полы не приведены в 
надлежащий вид, потолки со 
щелями», нет стёкол в рамах, 
нет мебели и даже умывальни-
ка в коридоре (выписку из про-
токола экстренно проведённого 
общего собрания работников 
театра я опубликовал в статье 
«Бесприданница» на «социали-
стических полях»). 

Красивая на бумаге идея о 
профессиональном театре при 
совхозе ощутила на себе пер-
вые испытания реальностью. 
Но в газетном монологе Тра-
пезникова о бытовых условиях, 
для артистов неприемлемых,  
- ни слова (этой проблемы 
газета, впрочем, коснётся чуть 
позже). 

Зато о новом помещении те-
атра он отозвался с восхищени-
ем. Поделился и творческими 
планами: «За два месяца пре-
бывания в Воробьёвке коллек-
тив подготовил, кроме «Гибели 
эскадры», «Чудесный сплав» 
и «Хлеб» Киршона, «Жизнь 
зовёт» Билль-Белоцерковского 
и «Бесприданницу» Остров-
ского. Одновременно готовятся 
к постановке «Егор Булычёв» 
М.Горького, «Лес» Островского 
и «Пушкинский вечер», в про-
грамму которого включаются 
отрывки из «Бориса Годунова», 
«Полтавы» и «Цыган». В даль-
нейшем мы покажем воробьёв-
скому зрителю «Поднятую це-
лину» Шолохова, «После бала» 
Погодина, «Любовь Яровую» 
Тренева, «Ревизора» Гоголя, 
«Коварство и любовь» Шил-
лера и «Женитьбу Фигаро» 
Бомарше». 

Из рассказа Трапезникова 
можно узнать, что труппа успе-
ла показать «Чудесный сплав» 

в Калаче и Березовке. Первый 
показ на своей сцене состоялся 
в день публикации беседы, до 
официального открытия теат-
ра. Эта пьеса Киршона одно-
временно шла и в Воронеже: 
на сцене сразу двух театров 
– Большого и Молодого. «Все 
центральные персонажи «Чу-
десного сплава» - молодёжь, 
наша техническая интелли-
генция. Киршон дал театру 
богатый и правдивый материал 
для показа нового молодого 
человека, счастливого и ра-
достного, способного на боль-
шие дела и достойного своей 
героической эпохи», - расска-
зывал читателям «Коммуны» 
11 ноября художественный 
руководитель Молодого театра 
Евгений Амантов. «Петя Горе-
мыкин имеет уже четыре изо-
бретения, - представил персо-
нажей его конкурент, Всеволод 
Энгель-Крон. – Он – инженер-
электрик. Дваля и Курицын 
– инженеры-конструкторы. И 
во главе бригады стоит ком-
сомолец же инженер-химик 
Гоша». 

Вот впечатления от воро-
бьёвского спектакля (автор 
отклика обозначен одним лишь 
инициалом: «Г.»): «Первые 
сцены «Чудесного сплава», в 
которых речь идёт о сложных 
формулах бериллия, могли 
внушить опасение, что зрители 
– комбайнёры, трактористы, 
рабочие совхоза – не поймут 
идеи пьесы. Но чуткий зритель 
напряжённо следил за завяз-
кой,  и с того момента, когда на 
сцене появляется уборщица 
Настя, когда пьеса принимает 
явно комедийный характер, он 
дружно смеётся». 

Г. не скрывает и проблем, 
с которыми столкнулись ак-
тёры: «До самых последних 
дней строительный отдел и 
дирекция ещё не подготовили 
общежитие на территории 
центральной усадьбы, и они 
вынуждены проживать в селе 
Воробьёвка, за несколько вёрст 
от совхоза. Неудобства такой 
оторванности от театра оче-
видны». 

В день открытия театра на 
первой полосе «Коммуны» - 
поздравление от партийного 
вождя ЦЧО: 

«Директору и режиссёру Во-
робьёвского совхозного театра 
тов. Трапезникову, артистам 
театра, директору совхоза тов. 
Бондарь, начальнику политот-
дела тов. Артамонову, рабочим 
совхоза и колхозникам Воро-
бьёвского района.

Горячо приветствую от-
крытие совхозного театра и 
выражаю уверенность, что 
театр будет действительно об-
разцовым и станет очагом куль-
турного воспитания рабочих и 
колхозников, распространения 
среди окружающего населения 
всех величайших достижений 
нашей культуры и драматиче-
ского искусства. 

При первой возможности 
обязательно приеду посмо-
треть театр. 

Ваш И.ВАРЕйКИС». 
Если бы визит случился, 

главная партийная газета об-
ласти, конечно, нашла бы воз-
можность осветить его. Когда 
готовилась эта статья, найти 
упоминания в прессе о такой 
поездке не удалось. 

Продолжение темы – на 
последней полосе того номера:  
«…на праздник, свидетельству-
ющий об огромном культурном 
росте нашей деревни, вчера 
выехали представители област-
ных, партийных и обществен-

ных организаций, работники 
искусств и литературы. Пред-
ставители Воронежского Боль-
шого театра везут в Воробьёвку 
от всего коллектива артистов 
обязательства по шефству над 
первым совхозным театром». 
Кажется, ещё немного усилий 
– и зерносовхоз превратится 
в театральные Нью-Васюки. 
Удалось ли осуществить хоть 
что-то из обещанного?

«1. Постоянно оказывать 
совхозному театру консуль-
тационную помощь, в част-
ности: с его руководством раз-
работать производственно-
репертуарный план. 

2. Силами своих режиссё-
ров, актёров и художников 
поставить в совхозном театре 
за время с 1 ноября 1934 г. по  
1 мая 1935 г. пять спектаклей. 

3. Создать для детей рабочих 
Воробьёвского зерносовхоза 
кукольный театр «Петрушка», 
по примеру существовавшей 
при БСТ бригады «кукольного 
театра». 

4. Оказывать постоянную 
помощь совхозному театру 
костюмами, реквизитом, бута-
форией и парикмахерской. 

5. Основать при совхозном 
театре фундаментальную теат-
ральную библиотеку, выделив 
для этой цели не менее 500 
книг». 

29 ноября «Коммуна» пу-
бликует отчёт о событии. На 
фотографиях – первые зрители 
нового театра и сцена из пьесы 
«Гибель эскадры». 

«Идея, принадлежавшая т. 
Дворкину – начальнику полит-
сектора треста зерносовхозов, 
работавшему в то время началь-
ником политотдела в Воробьёв-
ском совхозе, была встречена 
большим сочувствием рабочих 
и колхозников, - напоминает 
читателям предысторию жур-
налист Николай Садковой. 
– Инициаторы первого совхоз-
ного театра, получив поддержку 
всей общественности, горячо 
взялись за дело. Директору сов-
хоза т. Бондарь понадобилось 
всего лишь полгода для того, 
чтобы построить новое здание 
театра». Далее корреспондент 
«Коммуны» рассказывает о том, 
как у театральных афиш с утра 
начали собираться толпы. «Ве-
чером, при свете электрических 
фонарей, собирались на тор-
жественное открытие лучшие 
люди зерносовхоза. Они были 
одеты совсем по-городскому, и 
как-то не верилось, что всё это 
происходит в глуши, почти в 
300 километрах от Воронежа. 

Спектакль начался непри-
вычно поздно для жителей 
совхоза, но никто не покинул 
своего места до самого окон-
чания. Пьеса советского дра-
матурга Корнейчука «Гибель 
эскадры» захватила зрителей. 
Они с напряжённым внима-
нием следили за сложными 
событиями, происходившими 
на сцене, и вместе с артистами 

остро переживали трагическую 
судьбу революционной эска-
дры, потопившей себя, но не 
сдавшейся врагу. 

Бригадир тракторного парка 
Пётр Пащинский говорил на 
следующий день, что спектакль 
произвёл на него колоссальное 
впечатление. 

- Душевная пьеса! В груди, 
когда её смотришь, всё так и 
ноет, так и ноет. Очень хорошо 
и понятно играли артисты. 

С этой характеристикой 
согласны и председатель по-
селкового Совета Дарья Ди-
некина, и комбайнёр Родион 
Шинкаренко». 

«В книгу истории совет-
ского театра вписана новая 
ярчайшая страница», - так оце-
нил событие художественный 
руководитель Воронежского 
Большого театра Всеволод 
Энгель-Крон, особо отметив 
факт участия в массовых сце-
нах комсомольского актива  
совхоза. Не менее тепло отнёсся 
к работе коллег Заслуженный 
артист республики Аркадий 
Поляков: «Коллектив совхоз-
ного театра, безусловно, имеет 
у себя хороших актёров как 
среди молодёжи, так и «стари-
ков». В спектакле выделялись 
артисты: Медведев (Корн), Не-
федьев (Бухта), Садонин (Коб-
за), Белкин (Нагор), Глотов и 
Табарчук (кочегары), Тамаров 
(Стрыжень). Очень трудная 
роль Гайдая с большой искрен-
ностью и темпераментно прове-
дена Трапезниковым. Особенно 
мне хочется отметить игру 
артиста Горденина, с большой 
простотой и выдержанностью 
сделавшего образ адмирала 
Гранатова».  

А 23 декабря «Коммуна» со-
общала: «Воробьёвский совхоз-
ный театр организовал бригаду 
артистов для обслуживания 
колхозов. Все артисты филиала 
распределены по колхозам для 
руководства самодеятельными 
художественными кружками. 
В Воробьёвке организуется 
театральная студия, которая 
будет готовить артистов для 
постоянного колхозного театра 
и режиссёров – для клубных 
драмкружков». 

Вскоре, 2 января нового, 
1935 года, выходит статья 
Ф.Терентьева «К новой куль-
туре». «Никогда ещё, - сообща-
ется в ней, - не проявлялся так 
бурно этот всеобщий культур-
ный подъём. Ни один год в про-
шлом не был богат таким ярким 
проявлением творческих сил и 
способностей народов Страны 
Советов, такими блестящи-
ми достижениями в области 
культурного строительства». 
Первый стационарный театр 
для рабочих и колхозников в 
Воробьёвском зерносовхозе в 
списке достижений упомянут 
первым. 

Это было едва ли не послед-
нее его упоминание в област-
ной партийной газете. 

«Чудесный сплав»  
среди степей
Поиски и находки | Первый совхозный драматический театр – на страницах «Коммуны» 1934 года 
Виталий ЧерниКоВ

Зрители нового театра Воробьёвского зерносовхоза.

Семена озимой пшеницы:
- донэко,
- донская лира.

396420, Воронежская обл., г.Павловск, ул.докучаева, 1.
Тел./факс: (47362) 2-91-87, 8-900-304-57-08. E-mail: gnu@bk.ru

См. доп. информацию на сайте www.pvl-fgbnu.ru

ФГБНУ «Воронежская опытная станция 
по многолетним травам» 

принимает заявки на реализацию семян высших репродукций
Ре
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Рамонь, тел. 89036515957

Оказываем услуги 

по сУшке зерНа 
закупаем 

сУхое и мокрое 
зерНо Реклама.

ФУтБОЛ

максим СКВорЦоВ

Трудно объяснить, почему в этом матче «Факел» пока-
зал свою худшую игру. Надо грызть землю и ломать ногти, 
чтобы выбраться из ямы, в которую угодили. А что увидели 
мы? Воронежцы даже территорию не отвоевывали. Гости 
отдали ее добровольно. Выставили пять защитников (три 
из которых были центральными), да вдобавок подтянули 
к своей штрафной площади квартет хавбеков, которые 
создали первый редут обороны. Впереди сибиряки оста-
вили одинокого форварда, который оставался без работы, 
и все чаще отходил назад. «Енисей» опережал хозяев поля 
в приеме мяча при игре низом, его защитники выиграли 
все мячи, посланные к воротам верхом, и успевали блоки-
ровать дальние удары. 

Эта тактика и принесла сибирякам успех. За весь матч 
футболисты «Факела» в створ ворот попали лишь дважды. 
В конце первого тайма Багаев мощно пробил с 30 метров, 
и вратарь гостей Шелия сумел укротить мяч лишь со вто-
рой попытки. В конце второго тайма Мурнин выполнял 
штрафной удар, обвел «стенку», но голкипер в броске отвел 
угрозу. Вот и все, чего добились воронежцы за 90 минут. 
Были еще во втором тайме удары Бирюкова, Багаева и 
Заболотного, но все они пришлись выше ворот. 

Можно еще отметить, что еще до перерыва арбитр из 
Подмосковья Сельдяков мог назначить два пенальти в 
ворота «Енисея»: за игру рукой и за фол против Бирюко-
ва, но решил скромно промолчать. У сибиряков голевых 
моментов не было вообще, но забить гол они умудрились. 
После подачи углового удара защитники «Факела» вы-
несли мяч за линию штрафной площади, и он оказался у 
Лешонка, который менее минуты назад вышел на замену. 
Полузащитник гостей одним касанием укротил мяч, а 
вторым вогнал его в верхний угол. 

Даже после этого «Факел» не взорвался. Не попер 
вперед, не смял оборону, не сломал, не снес. Продолжал 
аккуратно и статично искать слабые места в чужой защите, 
да так и не нашел.

Результаты матчей 6-го тура. «Байкал» (Иркутск) 
- «Волгарь» (Астрахань) 3:2, «Сибирь» (Новосибирск) 
- «Сокол» (Саратов) 1:3, «Томь» (Томск) - «Тосно» (Ле-
нинградская область) 3:2, КАМАЗ (Набережные Челны) 
- «Луч-Энергия» (Владивосток) 0:1, «Тюмень» (Тюмень) 
- «Спартак-2» (Москва) 2:0, «Шинник» (Ярославль) 
- «Зенит-2» (Санкт-Петербург) 2:2, «Арсенал» (Тула) - 
«Газовик» (Оренбург) 0:3, «Волга» (Нижний Новгород) 
- «Торпедо» (Армавир) 1:0, «Балтика» (Калининград) - 
«СКА-Энергия» (Хабаровск) 1:0.

Команда И В Н П Мячи О

1. Газовик (Оренбург) 6 5 0 1 10-1 15

2. Сокол (Саратов) 6 4 1 1 9-4 13

3. Луч-Энергия (Владивосток) 6 4 1 1 7-4 13

4. Томь (Томск) 6 4 0 2 15-11 12

5. Балтика (Калининград) 6 3 3 0 8-5 12

6. Арсенал (Тула) 6 3 2 1 10-8 11

7. Сибирь (Новосибирск) 6 3 2 1 7-5 11

8. Спартак-2 (Москва) 6 3 1 2 8-7 10

9. Волга (Нижний Новгород) 6 3 1 2 3-4 10

10. Зенит-2 (Санкт-Петербург) 6 2 3 1 9-8 9

11. Шинник (Ярославль) 6 2 2 2 8-7 8

12. Волгарь (Астрахань) 6 2 1 3 9-8 7

13. Тюмень (Тюмень) 6 2 1 3 5-5 7

14. Тосно (Ленинградская обл.) 6 2 1 3 6-8 7

15. Енисей (Красноярск) 6 2 1 3 3-7 7

16. Торпедо (Армавир) 6 0 5 1 0-1 5

17. ФАКЕЛ (Воронеж) 6 1 0 5 5-9 3

18. Байкал (Иркутск) 6 1 0 5 5-11 3

19. СКА-Энергия (Хабаровск) 6 0 3 3 2-5 3

20. КАМАЗ (Набережные Челны) 6 0 0 6 0-11 0

17 августа воронежский «Факел» в гостях играет с 
«Тюменью».

Утонули  
в «Енисее»
«Факел» (Воронеж) - «Енисей» (Красноярск) 0:1
В турнирной таблице «Факел» и «Енисей» были со-
седями: обе команды провалили старт и оказались 
в последней пятерке. У кого еще выигрывать, как 
не у равного тебе, да еще у себя дома!? Увы, на по-
беду воронежцы не наиграли и на этот раз.

В «сетку» нынешнего розыгрыша не были включены 
«Спартак-2» и «Зенит-2», поэтому клубы зоны «Центр» 
получили уникальную возможность даже в случае по-
ражения команды в 1/64 финала еще продолжить борьбу 
за хрустальный приз. Именно такой шанс представился 
«Локомотиву». Он уступил «Тамбову», а «Динамо» 
(Брянск) - липецкому «Металлургу». Теперь проигравшие 
14 августа в очной встрече решат, кто получит последнюю 
путевку в 1/32 финала и примет на своем поле воронеж-
ский «Факел».

Матч прошел с полным преимуществом гостей, которые 
на первых минутах уже могли сделать счет крупным, но 
вратарь лискинцев Алфимов спасал команду. В середине 
первого тайма неотразимый удар в верхний угол нанес 
Григорян, и «Тамбов» вышел вперед, что и соответствовало 
логике игры. В одной из контратак «Локомотив» получил 
право на штрафной удар, и Богатырев с 30 метров по не-
мыслимой траектории отправил мяч в сетку. 

На радость гости отвели хозяевам всего две минуты. 
Бывший игрок «Факела» Михалев с подачи Зяблова вывел 
«Тамбов» вперед, а еще через сотню секунд воспитанник 
воронежского футбола Спицын воплотил в гол пас Чер-
нышова - 1:3. 

После перерыва железнодорожники приложили немало 
сил, чтобы уйти от поражения, но их действия успехом 
не увенчались. «Тамбов» без особого труда довел матч 
до победы. Теперь с надеждой ждем пятничную встречу 
с «Динамо».

Максим СКВОРЦОВ.

Досадный проигрыш
«Локомотив» (Лиски) - «Тамбов» (Тамбов) 1:3 
Футболисты лискинского «Локомотива» провели на 
своем поле матч 1/64 финала Кубка России. Со-
перниками «железнодорожников» был «Тамбов». 

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
«И материнство - в радость»

Наташа Перлова: «Главное - вовремя 
узнать! Предупреждён - значит вооружён. 
У меня были тоже проблемы с работодате-
лем. Так что не дайте себя обсчитать!»

«Сбербанк России намерен создать  
в Воронежской области ЕЦПиБ  
в сфере ЖКХ и транспорта»

Felix85: «Безналичная оплата проезда 
- это очень удобная штука, у которой я 
вижу два жирных плюса. Во-первых, это 
экономия, не нужно платить зарплату 
кондуктору, а во-вторых, безопасность, 
если водитель, кроме занятия своими непо-
средственными обязанностями, принимает 
ещё и оплату за проезд, то это его прилично 

отвлекает от вождения, а с введением без-
нала он будет только водить транспорт, не 
отвлекаясь на всякую ерунду».

«В Воронеже нашли мать, бросив-
шую 11-месячного сына на станции 
юннатов»

 Аня: «Зачем ему такая мать?»

«Проблемы ЖКХ. «Битва» за домофо-
ны окончена»

Svetlana Teplaya: «1. Это суд не по-
следней инстанции. 2. Предметом иска яв-
ляется договор между платежным агентом 
и поставщиком услуг, а не законность ока-
зания услуг по обслуживанию домофонов. 
3. Нынешнее законодательство ни прямо, 

ни криво не обязывает управляющие 
организации ремонтировать домофоны, 
тем более что в заявленных ими видах 
деятельности это не указано. 4. Выводы 
о том, что битва за домофоны окончена, 
преждевременны. 5. Изучайте жилищное 
и гражданское законодательство - и будет 
вам счастье».

«В Воронеже произошла потасовка 
между сотрудником ДПС и двумя во-
дителями»

Александр: «Беспредел власти, ГИБДД 
порождает неповиновение».

Людмила: «Сотрудники ГИБДД при 
исполнении, и всем водителям надо их 
уважать и быть законопослушными».

поздравительная открытка
Своего бывшего редактора, коллегу и наставника  

во многих добрых делах и замыслах 

Виталия Ивановича
ЖИхареВа

поздравляем с днём рождения. 
Желаем Вам, уважаемый Виталий Иванович,  

счастья, здоровья, несчетных лет жизни,  
новых ярких творческих находок и удач! 

«Коммуновцы».

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

Пожар в поезде ликвидирован
Сообщение о пожаре в поезде на перегоне станции «Граф-

ская» - «Углянец» (546-й километр) в Верхнехавском районе 
поступило в 20.30 одиннадцатого августа. Возгорание про-
изошло в четвёртом вагоне поезда Назрань — Москва. 

В борьбе с огнём участвовали пять пожарных отделений. 
Всех находившихся в вагоне девятнадцать пассажиров эва-
куировали. В 21.19 пожар был ликвидирован. 

Огнём повреждены два купе и коридор на общей площа-
ди 20 квадратных метров, сообщает пресс-служба ГУ МЧС 
России по Воронежской области. Ожоги второй и третьей 
степени получили двое пассажиров-мужчин. Они отправле-
ны в Воронежскую областную клиническую больницу №1. 
Остальным пассажирам необходимую медицинскую помощь 
оказали на месте. Их затем разместили на свободных местах 
в остальных вагонах. 

Всего в этом поезде ехали в Москву 355 пассажиров. По-
сле ликвидации последствий возгорания 353 из них сели в 
переформированный состав и на том же поезде отправились 
до места назначения.  

Причина возгорания устанавливается. 

Водителя катера усиленно ищут 
В номере «Коммуны» от 11 августа сообщалось о проис-

шествии на реке Воронеж, когда в Рамонском районе катер, 
нёсшийся на большой скорости, врезался в дерево.

При этом 31-летний пассажир погиб, а водитель катера сбе-
жал, и его не могут найти уже четверо суток. По предваритель-
ным данным, он был сильно пьян. В качестве подозреваемого 
называется имя руководителя одного из сельских поселений 
Рамонского района. Помощник Воронежского транспортного 
прокурора Виталий Карпов имя подозреваемого называть не 
стал, но сказал, что через «день-два он будет задержан, и ему 
предъявят обвинение».  

Конопля – на уничтожение
В Управлении ФСКН России по Воронежской области под-

ведены итоги первого этапа оперативно-профилактической 
операции «Мак», которая проводится в регионе с мая по 
ноябрь. 

Выявлено 86 мест стихийного произрастания мака и ко-
нопли на общей площади свыше 63 тысяч квадратных метров. 
По каждому факту землевладельцам и землепользователям 
направили предписания о принятии мер по уничтожению 
дикорастущих наркосодержащих растений. Все предписания 
исполнены. Всего уничтожено более трёх тысяч килограммов 
дикорастущей конопли и мака. 

В селе сгорел комбайн
Сообщение о пожаре в селе Саприно Подгоренского 

района поступило одиннадцатого августа. 
Загорелся комбайн. Силами и техсредствами одного отделе-

ния ПСЧ-77 пожар был ликвидирован. Однако комбайн огнём 
был уничтожен полностью. Люди при пожаре не пострадали, 
сообщает пресс-служба ГУ МЧС России по Воронежской 
области. 

Шесть человек получили травмы
В Панинском районе 10 августа на 286-м километре авто-

дороги Курск - Саратов 31-летняя жительница Московской 
области, управляя автомобилем «Хендай Туссан», по пред-
варительным данным, нарушила дистанцию и допустила 
столкновение с впереди движущимся автомобилем «Фоль-
ксваген Поло», которым управлял её земляк - 30-летний 
житель Московской области.

Женщина следовала со стороны Саратова в направлении 
Воронежа. От удара «Фольксваген» выехал на полосу, предна-
значенную для встречного движения, и допустил столкновение 
с автомобилем ГАЗ-2705 под управлением 52-летнего жителя 
Воронежа.

В результате ДТП травмы различной степени тяжести по-
лучили шесть человек. В медучреждения госпитализированы 
водитель и три пассажира автомобиля «Фольксваген Поло»:  
29-летняя женщина и двое детей 2008 и 2005 годов рождения, 
а также водитель и 51-летний  пассажир автомашины ГАЗ.

Артём ДАРЬИН, Анатолий КРУГЛОВ.
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